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La campaña que se ha venido
desarrollando en iovor de 1er Coo
perativa para que nuevos com
pañeros ingresen en la misma y
para que los accionistas anterio
res aumenten su participación en
el capital social —  campaña a la
que este semanario na contribui
do con el mayor entusiasmo —
ha venido logrando un éxito fran
camente halagador si se tiene en
cuenta el resultado obtenido en
los primeros siete meses del pre
sente año, o sea desde el lo. de
Enero hasta el 31 de Julio último.

De acuerdo con las cifras que
nes han sido facilitadas por el
compañero Coutté, el 31 de Di
ciembre del pasado año el nú
mero total de accionistas de la
Cocperaüva era el de quinientos
nueve, con un total de tres mil
ciento trece acciones pagadas,
lo que daba a la sociedad un ca
pital de treinta y un mil ciento
treinta balboas, cantidad cierta
mente insuficiente para atender
debidamente y con la rapidez de
seada a la gran cantidad de soli
citudes de préstamo que se reci
ben y para poder hacer trente a
las cuentas de crédito que mu
chos accionistas tienen abiertas
en diversos es'ablecimientos co
merciales de la ciudad. Pero co
mo resultado del ingreso de nue
vos accionistas y de la compra
de mayor húmero de acciones
por los' socios anteriores, la. Coo
perativa contaba el 31 de Julio

(Pasa a la Pág. 4)

Interesantes declaraciones hace el candidato Unamuno
“Son falsos ciertos rumores”, dice

“Es totalmente falso, y carece en 
absoluto de fundamento, cierto rumor 
que ha empezado a circular por ahí, 
lanzado no sé por quién, en el sen
tido de que me propongo hacer una 
LIMPIEZA desde la Presidencia del 
BAM para eliminar a un determina
do número de socios”, nos dijo en el 
curso de la presente semana el can
didato Unamuno, quien añadió que 
“sólo el propósito de crearme un am
biente desfavorable entre los compa
ñeros socios del Club BAM ha podido 
dar lugar a este rumor malicioso cu
ya falsedad es absoluta”. “Empeño 
mi palabra de honor — siguió dicien
do Unamuno — de que ni siquiera se 
me ha ocurrido semejante cosa, cuan
do, por el contrario, es preciso inten
sificar la campaña de propaganda pa
ra procurar el ingreso de nuevos com
pañeros a fin de mejorar las condi
ciones económicas del Club” . “Sin em
bargo — siguió diciendo Unamuno — 
considero un deber de la Directiva el 
llamar la atención, cuando sea el ca
so, a aquellos compañeros que con su 
mal comportamiento en fiestas y pa 
seos den lugar a desagradables inci
dentes y a comentarios poco favo
rables para el Club, porque el Club 
es de todos y no se debe permitir que 
una minoría \ insignificante llegue a 
perjudicar a la imnensa mayoría de 
los socios que sí tienen, como lo han 
demostmdo, un gran interés por el 
buen nombre y engrandecimiento de 
nuestra sociedad. Solamente, si des
pués de varias advertencias y repeti
das llamadas al orden insistieran al
gunos socios en proseguir con su mal 
comportamiento, será necesario tomar

otras medidas, por cuanto, desde lue
go, el Club no puede resultar perju
dicado en su buen nombre y en su 
reputación por una pequeña minoría 
que es de esperar, además, que en el 
futuro se sepa comportar debidamen
te.

El compañero Unamuno, que sigue 
considerando un hecho su triunfo en 
las próximas elecciones, hizo a este 
semanario muy interesantes declara
ciones en relación con la actual cam
paña política y con sus planes de ac
tuación desde la Presidencia del Club 
BAM, recalcando mucho la necesidad 
de llevar elaborado un bien pensado 
programa de labores a fin de elevar 
al Club a la más alta posición y a la 
categoría que le corresponde por su 
antigüedad, prestigio, número de so
cios y fines que persigue, sobre todo 
en las actuales circunstancias en que, 
por haber sido suprimidos los regalos 
de cerveza por parte de la Empresa 
las finanzas de In sociedad tendrán 
cue manejarse con el mayor esmero 
y cuidado a fin de poder seguir ofre
ciendo las tradicionales fiestas y pa
seos con la misma frecuencia de siem
pre y con mayor esplendor cada vez

“Aspirar la Presidencia del Club 
Ií.'\M no representa para mí única 
mente aspirar al honor que tal de- 
.signación representa, sino que repre
senta también el propósito de traba
jar intensamente en beneficio de 1? 
■saciedad aportando el esfuerzo de io
dos y de cada uno de los miembros de 
la Directiva, y el del Presidente en 
particular, para beneficio de la socie-

Pasa a la Pág. 4
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Comentarios a una Carta
En nuestro número anterior apareció publicada una carta suscri

ta por un socio del Club BAM que lleva mucho tiempo de pertenecer
a esta entidad, en la que, después de manifestarse en favor de un 
determinado candidato en relación con las próximas elecciones pa
ra renovar los cargos de la Junta Directiva de dicha asociación, in
sistía en señalar la conveniencia de que la misma procure adquirir
un terreno a fin de poder celebrar debidamente en el futuro nuestras
fiestas y paseos en un local propio. A la carta referida promefíamos
un comentario por la serie de razones y argumentos alegados, comen
tario que pretende recoger la opinión de un númtero crecido de socios
que parecen compartir los puntos de vista señalados por el autor de
la misma.

Ciertamente, no cabe discutir siquiera la conveniencia de que el
Club BAM tenga su propio local, construido en un terreno no lejos de
la capital y, a ser ello posible, en las inmediaciones del mar o de
algún río. Este criterio es compartido, sin lugar a dudas, por un cre
cido número de compañeros, y varias Juntas Directivas, además de
la actual, han realizado diversas gestiones encaminadas a la reali
zación del propósito, aunque sin poder llevarlo a cabo por diversas
razones, entre las que las económicas, fueron las principales.

No es fácil suponer que la próxima Directiva llegue a estar en
mejores condiciones económicas que las anteriores para poder rea
lizar la compra de un terreno, que bien puede representar varios mi
les de balboas, si se elige de amplitud bastante y situado en lugar
conveniente, teniendo en cuenta, sobre todo, que con la supresión de
los regalos de sodas y de cerveza, los próximos paseos representarán
para el Club BAM una erogación mayor que la de los que se han ve
nido celebrando antes. Pero sí se nos ocurre pensar en la posibili
dad de que la próxima Junta Directiva acuerde —  con el consenti
miento de los socios, si lo tiene a bien, consultando su opinión en uno
Asamblea General extraordinaria —  reservar todos los meses la su
ma de cincuenta balboas, por ejemplo, para integrar un fondo espe
cial destinado a la compra del terreno cuando se hoya logrado reu
nir la cantidad necesaria.

Puede pensarse, desde luego, que esta cifra es muy pequeña y
que, o base de este ahorro, pasarían varios años antes de que pu
diera reunirse la suma indispensable. No cabe duda de ello. Pero
si el Club decidiera reservar todos los meses la suma de cincuenta
balboas, de sus fondos disponibles, al cabo de cuatro años estaría
reunida la cantidad de dos mil cuatrocientos, cifra respetable ya y
seguramente suficiente para comprar, al contado el terreno que se
eligiera, con lo que la sociedad, además, se hallaría dueña de una
propiedad que podría utilizar libremente y cuyo valor aumentaría
con el tiempo.

(Pasa a la Pág. 4)

Por I. T. M.

De regreso:
Con nuevos propósitos, mayor vo

luntad para todo, y con nuevas ex 
periencias, me encuentro nuevamente 
frente a mi mesa de oficio, dando así 
un saludo en genera! desde esta co- 
uiéndome al servicio de todos, doy 
por terminadas mis vacaciones y po- 
Inmna.

De mis cortas vacaciones me siento 
satisfecho, porque creo haber saca
do ventaja de sus días, pues sé más 
dei DEBER, en todos sus aspectos, ya 
que pude leer el libro que lleva el 
mismo nombre y cuyo autor es Sa
muel Smile, texto que reposa en la 
biblioteca del Club BAM. También 
sé más de “GOBIERNO” , al ojear 
las MEMORIAS DEL MINISTERIO 
DE HACIENDA Y TESORO presenta 
das a la HONORABLE ASAMBLEA 
NACIONAL, el lo. de Octubre de 1952, 
por el entonces Ministro Galileo So
lías. (Todo ciudadano conciente de
be conocer esas Memorias, en su par
te expositiva donde se consideran los 
“Aspectos y Problemas de la Econo- 
raia Panameña”, sobre todo en estos 
tiempos en que se aspira a im meior 
entendimiento con los vecinos de! 
norte).

Y en biblioteca aparte, pude ente
rarme también de “El Panameño a 
Través de su Lenguaje” , de Luisita 
Aguilera Patino; así como “Leyendas 
y Tradiciones Panameñas” de La mis
ma autora. — Magníficos y muy afi
nes. También iei “ La Biblia Desen
mascarada”, por Joseph Lewis, quien 
nos presenta a “Dios Como Hombre” 
y no como Divinidad, ni cosa pareci
da. —Es una obra “fogosa, valiente 
y martillante” .

Vi también una obra del iconoclasta, 
ingenioso y paradojal, Gibran Jali! 
Gibrán, que me movió el espíritu e 
hizo desaparecer en un momento to
do escepticismo con su libro “El Pro 
feia” .

Y un repaso a Lin Yutang, filósofo 
chino, más de nosotros que de ellos 
con su “Importaimia del Vivir” obra 
cumbre, y “Con Lanzas por Almoha
das a la Espera del Alba”, nos habla 
de las diferentes manifestaciones de 
la vida Oriental versus Occidental,
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muy ricamente, y del arte de leer, de 
escribir y de pensar, nos dice, en una 
parte, y en otra, de lo gravoso de es
cribir cuando no se tiene el motivo. 
También nos dice del periodismo en 
crítica a los periodistas fabricados, si 
cuando sólo basta, dice él, tener un 
estilo literario y una mente penetran 
te.

Y asi, de una manera satisfecha, oi
go sonar la campana que dá por ter
minada mi vagancia, que al parecer 
mío y de otros, comenzó ayer . . .

SOCIALES
Nacimiento:

Está de plácemes el hogar del
tornero Efraín Reina (a) "Cache
te" por el advenimiento de un 
precioso chiquillo que pesó Slá
libros. Piensa agasajar a sus
compañeros con una magnífica
rnondongada y el famoso líquido
ambarino. Felicidades y hasta el
oróximo

Cediendo el espacio:
Motiva las prseentes líneas un vis- 

laso a los archivos del Semanario 
3ÎAM, desde su iniciación, allá por 
los años de 1941, cuando sus entregas 
eran en papel mimiografiado, hasta el 
presente en la forma impresa.

He podido palpar su desenvolvi
miento y constitución actual, que hoy 
día podemos decir, que dicho semana
rio ha venido ha satisfacer una nece
sidad en nuestro medio, por el servi
cio que presta a la comunidad cerve 
cera, el cual es el mantener informa
do a todos los empleados sobre los 
sucesos de mayor importancia y de 
interés para todos; así como también 
aquellas circulares u órdenes de ca
rácter oficial, a fin de conseguir un 
mejor acatamiento y en su forma glo
bal.

El sitial que hoy ocupa el semana
rio, indudablemente se debe a su Di
rector y Redactor, quienes siempre 
están atentos en calificar o emnen- 
dar las colaboraciones enviadas, sien 
do el propósito, el no perder ese pres
tigio alcanzad» ya por el semanario. 
También se aprecia mucho las colabo
raciones enviadas, las cuales han man
tenido a la colectividad cervecera, 
siempre en constante espera de algo 
bueno, nuevo e interesante. Ese en
tusiasmo de todos l®s tiempos, y esa 
amenidad con que es presentado el 
semanario, no se ha perdido en un 
solo número, pues en todos se obser
va que las alegrías del presente fue
ron las mismas del pasado. Y en su 
historia, ya se registran excompañe- 
rns como Tobías Díaz B. y Jaime Rie
ra Pinina, cuyas crónicas impregna
das de Literatura Vanguardista, nos 
robaron la atención por una buena 
temporada, dejando entre nosotros 
siempre un goce y una satisfacción 
espiritual. También rememoramos a 
los corresponsales de Monchi Valdés 
y Torrüos, el famoso “Chancleta” ïs.i- 
i.’ji y al amigo Guillermo R. Valdés,
con cuyas idas y venidas; travesuras 
v tenidas de oficina, nos dicen de que

todo tiempo pasado fue mejor”. Se 
refleja por medio del BAM, “ la vida 
alegre y confiada” de los cerveceros 
en general.

Ahora nos preguntamos; Por qué x- 
quellos que tienen cualidades perio
dísticas, no las ponen en acción en 
nuestro semanario, para así hacerlo 
más interesante y variado? En nues
tro medio hay personas quienes pue
den colaborar, exponiendo sus ideas, 
(su conformidad o desconformidad) 
en bien del gremio cervecero. No es 
necesario ser “periodista fabricado” , 
cuya única preocupación sólo está en 
el estilo literario y la penetración de 
mente. En el semanario no se requie
re el QUE, ni el CUANTO, ni el 
CUANDO, ni el COMO; ni mucho me
nos el POR QUE de las cosas. Sólo 
informar, sencillamente, es suficiente, 
que lo demás es cuestión de los direc
tores. Y para que la historia cuente 
de la participación de todos aquellos 
cuyas facultades le permitan contri
buir al mantenimiento del semanario, 
CEDO este espacio a cualquier otra 
persona que se sienta con deseos de 
contribuir, con su grano de arena, a 
una causa muy cervecera por cierto, 
con ese mismo entusiasmo y esa mis
ma amenidad que siempre ha caracte
rizado a este semanario, y  -hago un 
llamado a los señores Carcheri, Raven, 
Harris, Chefo, Chiquitín, Illueca, Ica
za, Sra. de Quintero, Andrión, Alvara
do, Vega, Mirones, Guardia, Don Q, 
C'ñilo, Kilroy, Velarde, Zimmerman, 
Liovell, Ramírez Carrera, Pérez y U- 
namuno, para que agudicen sus plu-* 
mas y nos brinden sus composiciones, 
que para, nosotros siempre han de ser 
bien acogidas.

Y aprovechando este final, agradez
co la atención que hayan dispensado 
a mis exabruptos y pido disculpa,s a 
todos aquellos que en la espera de 
algo interesante y de gusto, siempre 
recibieron mis impertinencias, de mal 
talante y sin gracia.

Carta de 
Centroomérica

Una corta suscrita en la ciudac? 
de Guatemala por el señor Jorga 
Castillo, recibida recientemente
por nuestro compañero Salvador
García, contiene elogios muy jus
tos y merecidos: sobre nuestras
famosas cervezas, que nos inte
resa reproducir, por cuanto vie
nen a confirmar una verdad ya
sabida que ha sido expuesta en 
numerosas ocasiones por todos
cuantos han tenido que comparar
nuestros productos con otros si
milares. Dice, en porte, la carta
en referencia, que su autor ha
estado en Costa Rica, en Hondu
ras, en San Salvador, en Nicara
gua y en Guatemala —  desde cu
ya capital escribe —  y de la cual
hace elogios por su clima, mani
festando concretamente: "H E 
PROBADO TODAS LAS CERVE
ZAS Y LA VERDAD ES QUE NIN
GUNA ES TAN BUENA COMO
LA DE PANAM A".

Cientomente, para ninguno de
nosotros constituye novedad al
guna lo manifestado por el señor
Jorge Castillo, puesto que su opi
nión es la misma que la nuestra
y que la de todos cuantos han
tenido ocasión de probar otras 
cervezas y establecer compara
ciones con las nuestras. Pero nos 
complace reproducir la opinión
de una persona desvinculada de
la Empresa que, de manera es
pontánea, al dirigirse a un ami
go empleado de la Cervecería
Nacional, estim.a oportuno hacer
le saber el juicio que le merecen
las cervezas panameñas.

Una vez más se confirma la
verdad de que los que SABEN
de cervezas, SABEN que nues
tras cervezas, son las que SABEN
mejor.

TOME SIEMPRE:
CERVEZA

BALBOA
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ESTAS SON LAS DOS CANDIDATURAS
Presidente;
Primer Vice-Presidente: 
Segundo Vice-Presidente: 
Tesorero:
Secretario:
Vocales:

1 '

José de Unamuno 
Aristides Vial 
Ernesto Araujo 
Epiménides Tenientes 
Vercelio Cortés 
Antonio González 
Miguel Jaén

Presidente:
Primer Vice-Presidente: 
Segundo Vice-Presidente: 
Tesorero:
Secretario;
Vocales:

Arturo Saucedo 
Antonio Rebollón 
Rubén O. Barría 
Alcides Domínguez 
Juan Andrión 
Ernesto Rivas 
Tiberio Wallis

533 ACCIONES MAS . . .

(Viene de la Pág. 1)

del presente año con quinientos
sesenta y cincO' accionistas en to
tal, : con treinta y   ̂seis mil cuatro
cientos-sesenta balboas de capi
tal, representado en tres mil seis
cientas cuarenta y  seis acciones.

'En detalle, los meses en que
rñás acciones vendió la Coope
rativa, fueron los de Marzo, con
ciento cuarenta acciones nuevas,
y el de Junio, en que fueron ad
quiridas ciento treinta y  cuatro.
En el mes de Enero, la Coopera
tiva vendió veintinueve acciones;
ochenta y nueve en Febrero; se
tenta y cinco en Abril; ochenta y
dos en Mayo, y ocho en Julio. Las
acciones devueltas a la Coopera
tiva, que ésta tuvo que adquirir,
fueron ' únicamente veinticinco en
el período antes mencionado que
va desde el M de Enero al 31 de
Julio de este año.

El notable crecimiento y desa
rrollo de la Cooperativa, no de
be estimarse suficiente, sin em
bargo, debiendo mantenerse con
el mismo, o mayor ritmo, si caber
la compra de nuevas acciones, a
fin de elevar el capital social
hasta una cifra que sea suficien
te para poder atender con pron
titud y rapidez todas las solici
tudes de préstamo que se reci
ban y es de esperar, por lo tan
to, que en los meses venide
ros continúe la adquisición de
acciones, ya por nuevos accionis
tas, ya elevando los actuales so
cios el número de las que po
seen, puesto que el desarrollo de
actividades de esta sociedad re
dunda en beneficio de todos.

in t e r e s a n t e s —
(Viene de là Pág. la.) 

dad” , dijo también el candidato Una 
muño.

Cuando se le preguntó acerca de sus 
posibles planes para ofrecer un aga
sajo sería ofrecido, con seguridad, 
después de las elecciones para cele
brar el triunfo, y  no antes, a fin de 
que puedan participar en el mismo 
todos los compañeros. “Cuando sea 
Presidente del Club BAM — manifes
tó Unamuno — lo seré de todos los so
cios, tanto de los que hayan votado 
a mi favor como de los que hayan 
votado en contra, o de los que se ha
yan abstenido de votar y, por lo tan
to, a todos corresponderá participar 
en el agasajo que será ofrecido por 
mí para celebrar el triunfo”.

Al terminar la entrevista con el

candidato Unamuno, éste volvió a in
sistir en los rumores relativos a que 
-se propone lognar la expulsión del 
Club de varios compañeros, para des
mentirlos categóricamente y con gran 
( ufasis. “Desconozco el origen de íal 
] umor, y ni siquiera lo imagino, pues 
no puedo suponer en modo alguno 
que los adversarios de mi candidatu
ra se quieran servir de tales proce
dimientos para combatirme. El Club 
£AM es una asociación de compañe
ros, de amigos todos, que perseguimos 
los mismos fines, y no es licito pen
sar siquiera que alguien pueda valer 
se maliciosamente de estas armas pa
ra luchar contra mis aspiraciones. Al 
contrario, no sólo se conservarán lo
dos los socios, sino que procuraré y 
seguramente lograré el ingreso de 
nuevas unidades”.

COMENTARÎOS A UNA CARTA
(Viene de la Pág. 3)

Si se reconoce la posibilidad de que el Club BAM puede íuncio- 
nar normalmente y organizar con la misma regularidad sus fiestas
y paseos con cirícuenta balboas menos cada mes, creemos que bien
vale la pena poner en práctica esta sugestión, aun cuando el honor
de comprar el terreno no correspondería, desde luego, a la Junta Di
rectivo que iniciara las reservas, sino a ¡a que pudiera ya contar con
la suma necesaria reunida. Pero teniendo en cuenta que muy bien
cabo pensar en una reelección futura para que corresponda comprar
el terreno a la misma Directiva que haya puesto en práctica la me-,
dida del ahorro cada mes y que, en definitiva los nombres propios
poco importan al lado de una asociación de duración indefinida que
persigue tan altos fines como nuestro Club, creemos que bien puede ' 
pensarse en la posibilidad de realizar el plan que dejamos apuntado.
Quizá el plazo de cuatro o cinco años que tendría que transcurrir an
tes de poder contar con los fondos necesarios parezca a algunos ex
cesivo. Pero hace mucho más tiempo que el Club BAM se fundó,
y si hace cuatro o cinco años se hubiera puesto en práctica la medi
da sugerida, a estas horas se podría contar con un terreno propio y
un local del que incluso se podrían obtener diversos beneficios alqui
lándolo a otras entidades similares a la nuestra paro sus festividades.

No cabe pensar que la próxima Junta Directiva que se elija de
cida por su cuenta esta medida, de innegable importancia y trascen
dencia; pero sí creemos, volvemos a decir, que se puede someter a
la consideración de una Asamblea General, para decidir en conse
cuencia.
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